

## Pressemitteilung 2021-35 vom 30.11.2021

### ► ERSTER AUSTAUSCH DER GESUNDHEITSWIRTSCHAFT

Im November trafen sich etwa 30 Vertreter der Gesundheitswirtschaft sowie der Universität und Hochschule Augsburg zu einem Austausch bei AMBU Innovation im Weitblick 1.7 im Innovationspark Augsburg. Der Wirtschaftsdialog, den die Regio Augsburg Wirtschaft GmbH in Kooperation mit Bayern Innovativ / Forum Medtech Pharma e. V. erstmalig für diese Branche angeboten hat, beleuchtete das Spannungsfeld zwischen Digitalisierung und Regulation, in dem sich Innovationen in Medizin und Pflege aktuell bewegen.

Andreas Thiel, Geschäftsführer der Regio Augsburg Wirtschaft GmbH, und Christine Neumann, zuständige Mitarbeiterin für die Gesundheitswirtschaft, begrüßten die Teilnehmer im Weitblick 1.7 im Augsburg Innovationspark. Die Chancen aus dem Auf- und Ausbau der Universitätsmedizin für den Wirtschaftsraum Augsburg zu ergreifen, das sei eine Aufgabe, die die Gesellschafter der Regio Augsburg Wirtschaft GmbH – die Stadt Augsburg, der Landkreis Augsburg und der Landkreis Aichach-Friedberg – der regionalen Wirtschaftsförderung gestellt haben, so Andreas Thiel.

#### Industrielle Gesundheitswirtschaft als Wirtschaftsfaktor

„Wir haben in Bayern einen guten Innovationsstandort in der Medizintechnik“ attestierte Dr. Jörg Traub, Leiter Gesundheit bei Bayern Innovativ (Bayerische Gesellschaft für Innovation und Wissenstransfer mbH), zu Beginn der Veranstaltung. Der gesamte Bereich der industriellen Gesundheitswirtschaft entwickelte sich in den vergangenen Jahren stärker als die Gesamtwirtschaft, in Zahlen bedeutet das ein Plus von fast 6% bei der Bruttowertschöpfung zwischen 2009 und 2018.

#### Kompetenzen in Wissenschaft und Forschung

Der Aufbau der Universitätsmedizin birgt großes Potential für die Branche in der Region. Die Vorträge der Augsburger Universitätsprofessoren Prof. Jens Brunner und Prof. Ulrich Gassner machten deutlich, welche Kompetenzen im Wirtschaftsraum Augsburg beim Thema Medizin und Pflege auch außerhalb der Universitätsmedizin vorhanden sind.

Der Wirtschaftswissenschaftler Prof. Brunner, der mit seinem Lehrstuhl direkt an der Uniklinik angesiedelt ist, entwickelt mit seinem Team Modelle für die Prozessplanung im Gesundheitswesen wie z. B. die Auslastung einer Intensivstation oder Personalpläne. Dabei ist es ihm wichtig, die Theorie auch in die Praxis zu bringen. „Besonders effektiv ist der Dreiklang aus Wissenschaft, innovativem Unternehmen und einem Praxispartner“, ist sich Prof. Brunner sicher.

Schon vor über 15 Jahren gründete Prof. Gassner das Forschungszentrum für Medizinprodukterecht an der Universität Augsburg. Die Digitalisierung in der Medizin stellt auch das Rechtssystem vor neue Herausforderungen. Digitale Gesundheitsanwendungen müssen als Medizinprodukte entsprechend kategorisiert und gegebenenfalls zertifiziert werden. Eine Herausforderung gerade für kleinere Unternehmen. Grundlage der Regulation ist stets die Patientensicherheit. Werden Innovationen allerdings durch hohe gesetzliche Vorgaben verhindert, kann das für den Patientennutzen auch nachteilig sein, gibt Prof. Gassner zu bedenken.

#### Vielfalt der Gesundheitswirtschaft im Wirtschaftsraum

#### REGIO AUGSBURG WIRTSCHAFT GMBH

Karlstr. 2, 86150 Augsburg  
+49 821 450 10-100 | Fax: -111  
presse@region-A3.com  
wirmachendiezukunftbesser.de  
region-A3.com

Regio Augsburg Wirtschaft GmbH  
Sitz Augsburg – Registergericht Augsburg  
HRB 24384 – Steuer-Nr. 103/136/21478

Geschäftsführer: Andreas Thiel  
Aufsichtsratsvorsitzender: Dr. Klaus Metzger, Landrat,  
Landkreis Aichach-Friedberg

Stadtparkasse Augsburg  
IBAN: DE84 7205 0000 0250 3541 23  
BIC: AUGSDE77XXX

Mit Unterstützung von



Partner von A<sup>3</sup>



Zum Abschluss der Vorträge zeigten fünf kurze Pitches der Unternehmen Kuka, Ambu und Medx5 sowie aus der Universität und Hochschule wie vielfältig und spannend die Gesundheitswirtschaft in der Region ist.

Fragen zu den einzelnen Pitches und Überlegungen für gemeinsame Projekte, Masterarbeiten oder Forschungsideen wurden beim anschließenden Netzwerken im Workcafé der Ambu Innovation GmbH diskutiert.

### Ausblick

Die Regio Augsburg Wirtschaft GmbH möchte zukünftig regelmäßig solche Veranstaltungen für die Gesundheitswirtschaft anbieten. Der Charakter aus Information und einem Kennenlernen andere Unternehmen und Akteure soll dabei beibehalten werden.

### Magazine, Reporte, Broschüren und Websites

Das seit Jahren etablierte ahochdrei Magazin wird 2020 in zwei Ausgaben erscheinen: im Februar die Ausgabe mit den Schwerpunkten Fachkräfte und Wirtschaft, im September die Themenausgabe Immobilien. Neben den Magazinen legt die Regio 2020 neue Broschüren im Bereich der Fachkräftesicherung und des nachhaltigen Wirtschaftens auf. Eine Neuauflage der Standortbroschüre im Kontext des Markenrelaunchs ist ebenfalls geplant. Im Frühjahr erscheint der vierte Immobilienmarktreport für den Wirtschaftsraum Augsburg mit aktuellen Zahlen, Daten und Fakten rund um das Marktgeschehen aus 2019. Als weiteres Webseitenprojekt wird Anfang 2020 neben dem



Ressourceneffizienzatlas und

abrundendes Informationsangebot ein Nachhaltigkeitsatlas online gehen, der rund um Themen von nachhaltigem Wirtschaften und Corporate Social Responsibility über Angebote in der Region, Experten und good practice-Beispiele informieren wird.



dem Transferatlas nun als

### REGIO AUGSBURG WIRTSCHAFT GMBH

Karlstr. 2, 86150 Augsburg  
+49 821 450 10-100 | Fax: -111  
presse@region-A3.com  
wirmachendiezukunftbesser.de  
region-A3.com

Regio Augsburg Wirtschaft GmbH  
Sitz Augsburg – Registergericht Augsburg  
HRB 24384 – Steuer-Nr. 103/136/21478

Geschäftsführer: Andreas Thiel  
Aufsichtsratsvorsitzender: Dr. Klaus Metzger, Landrat,  
Landkreis Aichach-Friedberg

Stadtsparkasse Augsburg  
IBAN: DE84 7205 0000 0250 3541 23  
BIC: AUGSDE77XXX

Bild links: Dr. Jörg Traub, Bayern Innovativ, Forum Medtech Pharma e. V.

Bild Mitte: Prof. Jens Brunner, Universität Augsburg

Bild rechts: Prof. Ulrich Gassner, Universität Augsburg

Hochauflösende Fotos können unter [presse@region-A3.com](mailto:presse@region-A3.com) angefragt werden

Die Regio Augsburg Wirtschaft GmbH ...

... ist die Wirtschaftsförderungsgesellschaft der Stadt Augsburg und der Landkreise Augsburg und Aichach-Friedberg. Neben Standortmarketing und der Stärkung regionaler Identität sind unsere Schwerpunkte Fachkräftesicherung und -marketing, Innovation & Technologietransfer, Nachhaltiges Wirtschaften & Green Economy sowie – neu – Gesundheitswirtschaft. Weitere Informationen zur Gesellschaft finden Sie unter [www.region-A3.com](http://www.region-A3.com)

Mit Unterstützung von



Partner von A<sup>3</sup>

